
 

Lors de la présentation officielle du plan cité à la Préfecture du 28 juillet 2023, étaient

actées les ventes des immeubles Saint-Bernard et Vert  Coteau, et l’impossibilité de remettre en

cause  ce  projet  du  fait  que  la  DDFIP n’en  avait  pas  la  maîtrise.  L’intersyndicale  CGT-FO-

Solidaires-CFDT/CFTC de la DDFIP 83 a tout de suite réagi vu la catastrophe annoncée de ce

projet. 

La vente de ces immeubles nous fait perdre :

unos places de stationnement gratuites : 55 à Vert Coteau, 125 à Saint-Bernard,

uune grande partie de nos espaces de convivialité et repos,

ula salle de sport, fraîchement inaugurée via le fond d’amélioration du cadre de vie au travail,

ule restaurant administratif de Saint-Bernard,

udes espaces et mobiliers de travail confortables.

C’est une dégradation sans précédent de nos conditions de travail qui est prévue dans ce projet !

Les agents avec leurs 

représentants syndicaux se 

sont alors mobilisés 

nPétitions

nHMI intersyndicales et inter-

administratives avec la DDTM

nCourriers à la première ministre, et 

nos ministres de tutelle

nManif à la préfecture DDFIP / 

DDTM le 14 décembre sur la pause 

méridienne 

nAudience avec la préfecture grâce à 

la détermination des manifestants

nInterventions régulières auprès de 

la Direction qui répond qu’elle n’a 

pas la main...

nDemande d’un CSAL spécial 

amiante pour obtenir une prise en 

compte et le traitement adéquat de ce 

problème qui met en danger la santé 

des agents qui travaillent dans ces 

locaux.

Les travaux ont-ils commencés en 2023 ? 

NON !

Les actions menées en intersyndicale et interministérialité 

ont très concrètement permis de modifier la donne 
 

�Une commission d’expertise amiante a été mise en place par le 

préfet et nous serons reçus dès que celle-ci aura rendu son rapport 

(aux alentours du 20 janvier).

�La DDFIP a déposé auprès de la DG un dossier supplémentaire de 

plusieurs millions d’euros pour financer la rénovation totale des 

fenêtres de Lorgues et des Lices, ces dernières sont très dégradées 

mais aussi amiantées. Dans cette même enveloppe, il est prévu 

l’isolation extérieure de la façade des Lices et l’encapsulage des sols 

de Lorgues (celui des Lices étant prévu à l’origine du projet). La 

réponse de la DG est attendue pour la mi-février.

�La DDFIP a présenté un nouveau projet immobilier à la DG pour 

relocaliser dans les locaux de St Bernard, des services des Finances 

Publiques actuellement en location, ce qui permettrait de garder 

l’immeuble et le parking..

�De « sérieuses » négociations concernant des places de parking 

pour Les Lices.

A l’occasion de nos vœux, nous citions Bertolt Brecht qui disait 

"celui qui combat peut perdre, mais celui qui ne combat pas a déjà perdu". 

Certes, nous n’avons pas encore gagné mais le projet initial n’est plus à l’ordre du jour

 et c’est à mettre à l’actif de la mobilisation de toutes et tous !

Alors en 2024, continuons le combat !
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